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Разработка инструментария для анализа контурной точности системы ЧПУ 

 

Представлен программный модуль для анализа контурной точности системы ЧПУ. Данный 

инструментарий предназначен для определения и статистического анализа отклонения реальной траектории 

движения осей станка от заданного значения. Основными его функциями являются: получение данных о 

заданных и фактических координатах осей из файла внутренних измерений системы ЧПУ, построение 

траекторий движения в пространстве согласно кинематической схеме станка, определение отклонений 

между заданной и фактической траекторией движения, статистический анализ значений отклонения вдоль 

траектории движения. 
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Martinova L.I., Sokolov S.V., Martemianova N.S. Developing a toolkit for contouring accuracy analysis of a 
CNC system 
 
A software module for the contouring accuracy analysis in a CNC system is presented. The toolkit aims at 
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the evaluation and statistical analysis of the deviations of the actual motion path of CNC machine’s axes 
from the target value. Its basic functionality includes data acquisition about actual coordinates of the axes 
from the CNC system’s internal measurement file, development of spatial motion paths according to the 
machine’s kinematic diagram, estimation of the deviation between the specified and the actual motion 
paths, and statistical analysis of the deviation values along the motion path. 
 

Keywords: contouring accuracy, digital oscilloscope of CNC system, CNC system diagnosis. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


